

40 ans de jumelage avec Kaya

De l'eau, de l'eau et des latrines ! Tels sont les deux axes principaux actuels de la coopération entre Châtelleraut et la ville de Kaya, ville du Burkina-Faso. Cette amitié s'est trouvée officialisée et renforcée par un jumelage lancé en 1976 par Pierre Abelin, alors ministre de la Coopération. Voici donc 40 ans que Châtelleraut entretient des relations privilégiées avec Kaya, ville de 60.000 habitants (avec de nombreux villages périphériques), située à une centaine de kilomètres de la capitale Ouagadougou et proche de la région désertique du Sahel. Il se trouve que, dans les années 70 également (1972), une ville allemande de Bavière, Herzogenaurach, nommée couramment « Herzo » a aussi entamé un jumelage avec Kaya. Mardi matin, les élus des trois villes étaient reçus à l'hôtel de ville pour signer une convention. « Il s'agit de renouveler le document qui acte les actions prévues de 2016 à 2019, portant principalement sur l'accès à



Sous le regard de Ludovic Pacaud, Moukaré Ouedraogo, Jean-Pierre Abelin et Renate Schroff signent la convention

l'eau et à l'installation de sanitaires, vitales pour l'existence et la santé publique » a rappelé

Jean-Pierre Abelin, au nom de l'Agglo, qu'il préside. Renate Schroff, Ire adjointe d'Herzo, a

les chiffres-clés

Pour abonder les actions de la convention 2016-2019. Agence de l'Eau Loire-Bretagne : 200.000 €. CAPC : 20.000 €. Population d'Herzo : 20.000 €. Kaya 10.000 €. Jean-Claude Bonnet, vice-président de la CAPC, chargé de

l'assainissement : « Il est prévu d'installer 10 latrines collectives et 100 latrines familiales. L'effort de la population locale est aussi à porter par une prise en charge de l'entretien des installations mises en place. »

souligné « la nécessité de poursuivre l'aide apportée, qui passe par des dons ou des manifestations sportives associant les écoles, les entreprises et largement soutenue par les habitants, comme l'illustre l'initiative « courir pour Kaya », relayée par le lycée Berthelot ». Lors de ses remerciements, Moukaré Ouedraogo, maire (récemment élu) de Kaya a fait part d'un « engagement sans faille dans la conduite et le suivi des projets, pour le bien-être de la population de Kaya ». Ludovic Pacaud, sous-préfet, a salué « la volonté entre villes européennes qui se lie d'amitié pour accompagner des villes d'un autre continent ». A noter aussi la présence de Patrick Lucas, président de « Châtelleraut Kaya jumelage coopération (CKJC) ». Avant les signatures, Jean-Pierre Abelin a tenu à souligner que ce type d'actions « permet aussi de fixer des populations localement », allusion aux situations migratoires complexes à résoudre.

Kaya et Châtelleraut : 40 ans de jumelage et de coopération

Le jumelage entre Kaya, au Burkina Faso, et Châtelleraut est né en 1976, animé par une volonté de solidarité. L'association Châtelleraut-Kaya-Jumelage-Coopération réalise des actions en profondeur, sur le terrain et à long terme, en menant un programme efficace de développement agricole et rural.

Lorsqu'en 2005, la décentralisation au Burkina Faso s'est accélérée, l'association a proposé à la Ville de prendre en charge l'appui institutionnel, c'est-à-dire la coopération directe entre services municipaux. Celle-ci s'est développée sur quatre axes prioritaires : le renforcement des capacités de l'autorité communale (notamment la formation des agents) et le développement des ressources communales, l'amélioration des technologies de l'information, de la communication et des énergies renouvelables. La CAPC participe dans le cadre de la loi Oudin-Santini au financement d'actions concernant l'accès à l'eau potable, l'assainissement, la collecte et le traitement des déchets à hauteur de 0,57% des ressources affectées à ces budgets.



De gauche à droite le sous-préfet de Vienne, Ludovic Pacaud, le maire de Kaya, Boukaré Ouedraogo, le maire de Châtelleraut, Jean-Pierre Abelin et la 1^{re} adjointe d'Herzogenaurach, Renate Schroff, lors de la signature d'une convention tripartite de partenariat entre les trois communes le mois dernier.

Quatre jours de travail intensif

Du 17 au 20 octobre dernier se sont tenues à Châtelleraut des rencontres entre Boukaré Ouedraogo, le nouveau maire de Kaya accompagné du directeur des services de la commune et du président du comité des jumelages de Kaya, leurs homologues châtelleraudais ainsi que ceux de la commune de Herzogenaurach en Allemagne.

Les acteurs professionnels et bénévoles de ce jumelage trilatéral ont pu mener quatre jours de travail intensif, avec le soutien du Ministère des Affaires Etrangères et du Développement International, de l'Agence de l'eau Loire-Bretagne et d'autres partenaires (Conseil départemental

diverses ONG, Eaux de Vienne). Animé depuis l'origine par l'idée de solidarité, le jumelage contribue concrètement à la lutte contre la pauvreté dans le monde. Le Burkina Faso est l'un des pays les plus démunis de la planète, la moitié de sa population dispose d'un revenu inférieur à un euro par jour, mais c'est aussi l'un des plus jeunes : 65% a moins de 25 ans. Le co-développement reste la meilleure solution pour réguler l'immigration, tout en fournissant à l'Afrique les moyens de son développement et de sa réelle indépendance.

Service des Relations Internationales : 05 49 20 21 01